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今日聊城

供供暖暖收收费费面面积积咋咋比比房房产产证证上上大大
小区居民认为不合理，热企表示按实测面积收费

本报聊城10月21日讯 (见习
记者 王瑞超 ) 城区江北国际
小区的业主开口费已经交了一
年多，今冬供暖又无望，物业对
此表示，开发商已经向有关部门
申请，但今年管道铺设到不了双
力路，预计明年可供暖。

“开口费交2年了，还不给供
暖。”江北国际A座的业主王女士
说，当初交开口费时说去年能供
暖，结果不但去年没供，今年也
供不上了！

居住在小区C座的荣女士前
年搬进该小区，去年开空调取
暖。“今年供暖没希望，看来又得
靠空调啦！”她说。荣女士家有一
岁多的小孩，“只能开空调了，孩
子小不能冻着啊！”

眼看供暖无望，市民们纷纷
想办法抵御寒冬，小区B座一位
先生有多套房子，眼看该小区供
暖无望，想先出租，“现在出租，
人家先问有暖气吗？”他十分为
难，大冬天的房子入住率又低没
有暖气谁愿意租啊？

同住B座的王女士则想通过
安装壁挂炉来取暖，但是王女士
告诉记者：“俺要是现在按上，万
一明年供暖了，不白浪费钱吗？”
这是困扰不少业主的问题，因为
安装壁挂炉设备花费数目不小，
而且物业承诺明年供暖，此办法
让许多业主敢想不敢做。

对于无法供暖的问题，记者
来到江北国际物业管理处，一工
作人员称，开发商已经向有关部
门申请，但今年管道铺设到不了
双力路，预计明年可供暖。

开口费交两年
供暖仍无望

本报聊城10月21日讯(记
者 张召旭 )21日，城区国泰
小 区 多 位 业 主 拨 打 本 报
8451234“问暖热线”反映，供
热公司收费面积要比房产证
上的面积大2㎡左右。居民们
纷纷表示，政府规定是按照房
产证上的面积收，供热公司这
样收费不合理。

“供暖费比房产证上多出
好几个平方。”21日上午，国泰小
区居民纷纷致电本报反映，小区
2号楼、3号楼不少居民都要多交
供暖费。居民们说，小区入住都
10多年了，房子面积普遍比较
大，如今收供暖费的面积还比房
产证多出两个多平方。

“23块钱一平米，一年多
交两个平方的供暖费，连年都
多交也觉得头疼。”小区居民
李女士说，按照物价局的规
定，收取暖费都要按照房产证
的面积收，可他们小区有很多
业主都得多交钱。

当天上午，在小区里带孩
子的刘女士说，虽然家里有孩
子，可是房子面积大，取暖费
太高，儿子和儿媳的收入都不
高，再加上供暖费又要比房产
证上多收两三平米，都不敢要
暖气了。

刘女士说，她们小区最早
供暖时收费面积其实还要小，
小区刚建成时阳台都没有封

闭，当时取暖费阳台是按照一
半面积收取的，后来小区很多
居民都自己封闭了阳台，后来
阳台就按照全部面积收取。

“原来阳台是敞开式的，冬天
供暖效果根本就不好，封上阳
台以后屋里才暖和一些。现在
2、3号楼的阳台都已经被业主
封上了。”刘女士说，小区的供
暖收费面积现在是越来越大。

记者在小区2、3号楼看
到，所有的业主都把阳台封闭
了起来，有些业主是沿着外墙
体封闭阳台，还有一部分业主
在封闭阳台和改造厨房时，把
窗户向外延伸了一部分，凸出
了墙面。

记者联系了负责给小区供
热的昌润供热公司，该公司一
位工作人员告诉记者，国泰小
区是按照实际测量面积收取暖
费，并不是按照房产证上的面
积收取。

之所以按照实测面积收
取，而且小区现在收费面积越
来越大，主要问题出现在小区
阳台和厨房上。小区业主都把
敞开式阳台封闭了起来，所以
阳台按照全部面积收取，还有
很多业主家封闭阳台时把窗户
外延了一部分，这样一来实际
的房屋面积要比房产证上的面
积要大，所以才对小区重新进
行了测量，按照实测面积进行
收费。

尽管阳台和厨房没有供暖
设施，但暖气会在整个房间内
热传导，所以统一按建筑面积
收取供暖费用。居民采暖用热
计费面积原则上以《房地产权
证》或房地产权属档案载明的
建筑面积为依据，封闭阳台与
房间等连在一起的按全面积计
算计费面积；如果原设计是敞
开式阳台，则其面积的一半已
计入套内建筑面积，也就是说
原设计未封闭阳台的一半面积
是计入采暖面积的。

本报记者 张召旭

小区按照
实测面积收费

热企回应

国泰花园小区业主基本都封闭了阳台，还有些业主外延了一部分阳台。 本报记者 张召旭
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